

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian dan Jenis Pendekatan

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian hukum empiris yaitu penelitian hukum yang menggunakan fakta-fakta empiris yang diambil dari perilaku manusia, baik perilaku verbal yang didapat dari wawancara maupun perilaku nyata yang dilakukan melalui pengamatan langsung.⁵³ Untuk memperoleh data yang berkaitan dengan pokok bahasan dalam penelitian ini yang mengandalkan pengamatan dalam pengumpulan data lapangan.⁵⁴

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan dekriptif, yaitu mendikripsikan atau menggambarkan keadaan keadaan sekarang berdasarkan fakta yang ada atau sebagaimana adanya.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian terletak di Kecamatan Kelumpang Hulu Kabupaten Kotabaru, Kalimantan Selatan. Alasan memilih lokasi karena di tempat penulis melakukan penelitian terdapat kasus yang memenuhi kriteria penelitian yaitu nafkah anak yang ayahnya meninggal dunia.

⁵³Mukti Fajar dan Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Empiris & Normatif* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), 280.

⁵⁴Lexy J Moloeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosda Karya, 2001), 158.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah keluarga di Kecamatan Kelumpang Hulu yang terdiri dari keluarga pihak ayah yang meninggal yaitu saudara atau ahli waris simayit dan pihak ibu yang ditinggalkan. Sedangkan Objek dalam penelitian ini adalah pendapat dari narasumber.

D. Data dan Sumber Data

1. Data yang akan digali dalam penelitian ini adalah
 - a. Identitas informan, yang berisi nama (inisial), umur, pendidikan, pekerjaan dan alamat
 - b. Pendapat keluarga di Kecamatan Kelumpang Hulu tentang nafkah anak yang ditinggal mati oleh ayahnya.
 - c. Alasan/faktor yang melatar belakangi pendapat keluarga
2. Sumber Data

Data yang diperoleh dari sumber utama. Dalam penelitian ini berupa keterangan hasil wawancara dengan informan yakni keluarga dari pihak ayah yang meninggal yaitu saudara atau ahli waris si mayit dan pihak istri yang ditinggalkan di Kecamatan Kelumpang Hulu.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data menggunakan metode wawancara (Interview). yaitu kegiatan pengumpulan data primer yang bersumber langsung dari informan penelitian di lapangan (lokasi).⁵⁵ Adapun yang diwawancarai adalah informan yaitu keluarga pihak ayah terdiri dari saudara atau ahli waris si mayit dan pihak ibu yang ditinggalkan mayit di lokasi penelitian.

⁵⁵ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, t.t., 86.

F. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Pada penelitian ini, prosedur pengolahan dan penganalisisan data dilakukan dengan teknik:

- a. Editing, yaitu penulis meneliti dan mempelajari kembali semua data yang diperoleh sehingga dapat melengkapi apabila ditemukan data yang belum lengkap.
- b. Deskripsi, yaitu penulis menggambarkan hasil wawancara dengan bahasa yang sesuai.⁵⁶

2. Analisis Data

Analisis data berfungsi untuk menginterpretasikan data-data yang telah terkumpul. Kemudian dianalisis secara normatif berdasarkan hukum islam, artinya menginterpretasikan dan mendiskusikan bahan hasil penelitian berdasarkan pada pengertian hukum, norma hukum, teori-teori hukum serta doktrin yang berkaitan berdasarkan hukum Islam dengan pokok permasalahan. Norma hukum diperlukan sebagai *premis mayor* (umum), kemudian dikorelasikan dengan fakta-fakta yang relevan yang dipakai sebagai *premis minor* (khusus) dan melalui proses *silogisme* akan diperoleh kesimpulan terhadap permasalahan.⁵⁷ Proses ini untuk memanfaatkan data yang ada sehingga diperoleh suatu kebenaran dari sebuah hipotesis. Pada

⁵⁶ Ahmad Tarzeh, *Pengantar Metode Penelitian* (Yogyakarta: TERAS, 2009), 69.

⁵⁷ Lexy J Moloeng, *Metode Penelitian Kuratif* (Jakarta: PT. Remaja Rosdakaya, 1996), 207.

metode analisis data, penulis melakukan langkah-langkah analisis sebagai berikut:

a. Pengumpulan Data

Peneliti membuat catatan data yang dilakukan melalui observasi, wawancara dan studi dokumentasi yang merupakan catatan lapangan yang terkait dengan pertanyaan dan atau tujuan penelitian.⁵⁸

b. Reduksi Data

Langkah ini berkaitan erat dengan proses menyeleksi, memfokuskan, menyederhanakan, mengabstraksikan dan mentranspormasikan data mentah yang diperoleh dari hasil penelitian.⁵⁹

c. Penyajian Data

Penyajian data atau sekumpulan informasi yang memungkinkan peneliti melakukan penarikan kesimpulan. Bentuk penyajian data yang umum dilakukan dalam penelitian kualitatif adalah teks naratif yang menceritakan secara panjang lebar temuan peneliti.⁶⁰

⁵⁸Jejen Musfah, *Tips Menulis Karya Ilmiah* (Jakarta: PT. Fajar Interpratama Mandiri, 2016), 62.

⁵⁹Jejen Musfah, 63.

⁶⁰Jejen Musfah, 63.

d. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan tidak lepas dari fenomena permasalahan yang diteliti. Penarikan kesimpulan dilakukan sejak peneliti berusaha mencari makna dari data yang terkumpul.⁶¹

⁶¹ Jejen Musfah, 64.